



PAPA SALUDA A MULTITUD.— Ciudad del Vaticano, agosto 16. El Papa Juan Pablo II habló hoy desde la ventana de sus aposentos a la multitud reunida en la Plaza de San Pedro.

Futuro de OPEP Discuten hoy Productores Petróleo

BEIRUT, agosto 16 (UPI).— Los ministros del Petróleo de seis países productores clave se reunirán mañana en Ginebra, Suiza, a fin de salvar diferencias respecto a precios y políticas de producción, previamente a la reunión plenaria que realizará la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), dijeron fuentes.

El semanario económico "Informe y Mensaje Árabe", de esta capital libanesa, pronosticó hoy que en esa ocasión se concen-

tará un precio transaccional, y que el mayor exportador, Arabia Saudita, accederá a aumentar su precio en dos dólares, para llegar a los 34 dólares el barril.

Los productores africanos, que actualmente cobran hasta 40 dólares el barril, acordarán a su vez reducir sus precios a entre 36 y 36.50 dólares, pronosticó la publicación.

Un acuerdo de este tipo —indicó el semanario— estabilizará los precios y conduciría a una reducción entre dos millones y

2.3 millones de barriles diarios en la producción diaria, casi máxima de 10.3 millones de barriles diarios, por parte de Arabia Saudita.

Por su parte, el influyente publicación "Análisis Económico del Medio" —Favor pase a la página 47

Un Papa Feliz en la Plaza de San Pedro

CIUDAD DEL VATICANO, agosto 16 (UPI).— El Papa Juan Pablo II, sonriendo y feliz por haber salido del hospital, bromeo hoy con una multitud de 50,000 personas, en la Plaza de San Pedro, a cerca de su larga recuperación de las heridas que sufrió en un intento de asesinato de hace tres meses.

Juan Pablo mostró su buen ánimo al aparecer por 17 minutos en la ventana de su departamento, sobre la Plaza, dos días después de ser dado de alta del hospital Gemelli, y

—Favor pase a la página 37.

C. Rica Rechaza Ayuda Militar de los EE.UU.

SAN JOSE, agosto 16 (ACAN-EFE).— El presidente Rodrigo Carazo Odio rechazó la ayuda militar ofrecida por Estados Unidos, para resguardar la paz de Costa Rica.

La embajadora estadounidense ante las Naciones Unidas, Jeane Kirkpatrick, dijo hace pocos días en la América del Sur que "Costa Rica es víctima de una serie de situaciones que tienden a perturbar la paz interna, y que por tal razón el Gobierno de los Estados Unidos, está dispuesto a dar ayuda militar a los costarricenses.

Carazo envió una nota de rechazo al representante diplomático estadounidense en esta capital.

—Favor pase a la página 46.

Grandes Pérdidas por Huelga Controladores

NUEVA YORK, agosto 16. (EFE).— Las líneas aéreas norteamericanas son las mayores perjudicadas por los efectos inmediatos de la huelga de controladores aéreos, pero las verdaderas víctimas son los millares de empleados que están siendo despedidos.

Las altas inversiones y gastos de las compañías aéreas, junto con una demanda de vuelos cada vez más débil, porque muchos pasajeros utilizan otros medios de transporte o se abstienen de viajar, debido a temores por seguridad o para evitarse inconvenientes, significa para las aerolíneas una pérdida diaria que se calcula en 30 millones, que se reduce en unos diez millones por ahorro en combustible, comidas y otros gastos.

La ganancia para este año de la industria de la aviación comercial norteamericana, que se calculaba sería de unos 250 millones de dólares, se ha esfumado con la huelga, y ha empeorado la situación de algunas, como la "PANAM" y la "Braniff", que ya estaban en dificultades financieras.

Para reducir los gastos y controlar las pérdidas, tres de las mayores compañías aéreas han anunciado el despido de unos

4,000 empleados, otros han reducido los sueldos de sus ejecutivos, algunos de los cuales han renunciado, o han pedido a sus empleados que tomen ahora las vacaciones, y hasta que las extiendan sin sueldo.

Otras compañías aéreas estudian una reducción permanente de sus vuelos, aparte de la exigida por la Agencia Federal de Aviación, debido a la escasez de controladores debidamente entrenados, y según algunos expertos el desequilibrio y pérdidas que ha producido la huelga a corto plazo, puede resultar beneficioso a la larga, si las compañías logran

operar eficazmente con menores gastos y aviones más llenos.

La compañía "American" anunció el despido o renuncia de 1.650 de sus 36,000 empleados, efectivo el 29 de este mes, incluyendo el Vicepresidente de la Compañía, 200 pilotos y varios altos funcionarios, pero prometió reincorporar al trabajo a los despedidos, a medida que se normalice la situación.

Otra Aerolínea importante, la "Eastern" redujo en diez por ciento, el salario de sus ejecutivos, y aun cuando no ha despedido todavía a ninguno de

—Favor pase a la página 48.

Nicaragüenses Contra la Bomba de Neutrones

MANAGUA, 16 agosto (ACAN-EFE).— La polémica internacional sobre la bomba de neutrones, llamada aquí "bomba capitalista", ha contagiado a los nicaragüenses, que leen y comentan con avidez toda la información sobre ese artefacto mortífero.

Las reacciones en este país centroamericano son todas contrarias al ensamble de la bomba, ordenado por el presidente de los Estados Unidos, Ronald Reagan, hace pocos días, antes de marcharse

de vacaciones a su rancho en California.

Los tres diarios de Managua, así como los noticieros de radio y televisión, han dedicado amplios espacios a las noticias sobre el impacto que ha causado en el mundo la orden de Reagan.

Las encuestas populares no han faltado en los medios de comunicación colectiva, para conocer lo que opina el ciudadano común sobre la existencia de otro artefacto mas que amenaza a los seres humanos.

El funcionamiento de la bomba de neutrones ha sido explicado por científicos en la Universidad Nacional a estudiantes y público en general.

Nicolas von der Heydt, catedrático alemán, dijo en la Universidad que la bomba mata a todo ser vivo humano, vegetal o animal, mediante una radiación en cadena provocada por los neutrones al entrar en fusión con el uranio.

"Es una bomba capitalista", exclamó el experto alemán, al decir que no destruye edificios, fábricas, maquinarias, infraestructuras ni otras instalaciones. Solo acaba

—Favor pase a la página 46.

Irán Afirma que Está en Guerra con Estados Unidos

BEIRUT, agosto 16 (UPI).— Nuevas ejecuciones, atentados y asesinatos tuvieron lugar hoy en Irán, mientras un alto oficial militar dijo que su país está en guerra con Estados Unidos y con sus aliados europeos.

El general Valiollah Falahi dijo que "no solamente estamos en guerra con Iraq; estamos en guerra con una superpotencia como Estados Unidos y sus aliados".

Valiollah culpó a los estadounidenses por el reciente asalto a una lancha torpedera, poco después que saliera de la costa su-

reña española en el Atlántico, diciendo que la guerra de su país con Estados Unidos "se ha extendido hasta el mar Mediterráneo y Gibraltar".

La agencia noticiosa oficial PARS informó que en los últimos dos días nueve personas fueron ejecutadas en varias partes de Irán, acusadas de sedición y de conspirar por una revuelta armada contra sus religiosos. Agregó que siete personas, incluyendo algunos guardias revolucionarios, unos empleados

—Favor pase a la página 46.



ANTE MILLARES DE PEREGRINOS.— Czestochowa, Polonia, agosto 16. El Primado de Polonia, Arzobispo Jozef Giamp, habló ayer ante millares de peregrinos de todo el país, en el monasterio de Jasna Gora, durante la ceremonia alusiva a la festividad de la Asunción.

Begin Ataca a los EE.UU. por Embargo de Aviones

JERUSALEN, agosto 16. (UPI).— El Primer Ministro Menachen Begin atacó hoy a Washington por el "absolutamente injustificado e injustificable" embargo de los aviones de guerra estadounidenses y dijo que el Presidente Reagan podría aprobar la reanudación de los envíos norteamericanos a Israel, esta semana.

Begin anunció a la prensa, tras la reunión regular del Gabinete de los domingos, que realizará una reunión de dos días con el Presidente egipcio.

Anwar Sadat, en Alejandría, el 25 y 26 de agosto.

El Primer Ministro, quien celebró sus 68 años ayer, rechazó también el plan de paz del Príncipe Árabe Saudita Fahd como "un plan para liquidar a Israel por etapas", que "no es un plan de paz en modo alguno".

Pero la mayoría de sus comentarios se centraron en las lastimadas relaciones de Israel con el Gobierno de Reagan y en la suspensión de la entrega

—Favor pase a la página 35.

Rusia está Preparada para la Guerra Afirman en E.U.

ERICE, Italia, agosto 16 (UPI).— El científico nuclear estadounidense, Edward Teller, dijo hoy que el comienzo de una eventual Tercera Guerra Mundial, sería anunciado durante un verano soviético, con una transmisión de Radio Moscú, ordenando a los ciudadanos soviéticos, a buscar refugio contra las bombas.

Teller, ciudadano estadounidense, nacido en Hungría hace 73 años y que ayudó a desarrollar la bomba de hidrógeno, habló de un simposio sobre guerra atómica, haciendo un

llamado a Estados Unidos y a sus aliados, para que inviertan más dinero y tiempo en la defensa.

Según Teller "los soviéticos tienen el 80 por ciento de todas las bombas atómicas del mundo, y estas, ciertamente son armas ofensivas" y que "además, poseen un sistema de refugios contra bombas que garantiza la seguridad del 95 por ciento de su población".

Agregó que "la posibilidad de salvar alrededor del 40 por ciento de su te-

—Favor pase a la página 47